



Rapport annuel du président de l'AGPL, année 2012

Chers Membres,

Marché du GPL et de l'énergie

Suite à la fermeture de la raffinerie de Cressier, l'année 2012 a commencé par quelques défis importants pour la branche des gaz liquéfiés.

Au début du mois d'avril 2012 une procédure judiciaire de redressement sur la fortune de la Petro-plus Holding a été ouverte et au mois de mai les transactions boursières furent suspendues.

Avec le nouveau propriétaire Varo, le plus important négociant de pétrole au monde, Vitol avec siège social à Genève et Atlas Invest se sont associés. Vitol est l'entreprise avec le plus grand volume de chiffre d'affaire en Suisse et peut assurer la pérennité de la raffinerie.

La raffinerie de Cressier a repris l'exploitation dans la deuxième moitié du mois de juillet et produit de nouveau du butane et du propane. Les 270 employés ont repris le travail aux mêmes conditions.

En Avril le ministère de l'énergie a laissé entendre que, lors de la sortie de l'énergie nucléaire l'effort serait porté sur des centrales thermiques combinées à gaz sur une grande échelle, avec des émissions importantes de CO₂.

En septembre le conseil fédéral a envoyé un premier paquet de mesures en consultation en vue d'un accroissement de l'efficacité énergétique.

La stratégie énergétique 2050 proposée par le conseil fédéral est controversée. Dans une nouvelle loi sur l'énergie la consommation d'énergie par habitant devrait baisser de 30% dans les 20 prochaines années en Suisse. Les instruments seraient une augmentation des subventions, plus de réglementations et une hausse massive de la taxe CO₂. A moyen termes les prix sur l'énergie devraient subir d'importantes hausses.

Le prix du pétrole brut a clôturé pour une moyenne annuelle de 112\$ par baril à un niveau record historique. Corrélativement le prix du propane avec une moyenne de CHF 866.00/to Platts FOB ARA a atteint des niveaux de prix comme jamais auparavant.

Prévisions pour l'économie du bâtiment et de la consommation des particuliers

La croissance du produit intérieur brut en Suisse est toujours dans une plage positive en dépit d'un contexte économique mondialement chahuté. Les pronostics pour 2012 sont estimés en dessus de 1%.

L'indice du génie civil montre toujours une tendance à la croissance. La montée des prix reste limitée en raison d'une forte concurrence combinée aux problèmes structurels de la branche.

Un volume important des commandes de la construction de logements indique une continuation de la croissance du chiffre d'affaire. Toutefois, le taux de rendement faible de la branche ainsi que les



difficultés de capacité empêchent les entreprises d'honorer toutes les demandes et devraient limiter un épanouissement du potentiel de croissance de la construction d'habitations à l'avenir.

Activités du comité

1. Promotion de la sécurité dans le maniement du gaz liquéfié

a) Directives CFST

Les nouvelles directives CFST 1941 partie 1 ont été publiées en juillet 2012

Pour l'entreposage en commun de bouteilles en matière synthétique (composite) et en acier en quantité, des mesures supplémentaires contre les influences thermiques doivent être prises.

Dans la commission gaz liquéfiés de la SUVA c'est maintenant Ulrich Arber qui représente l'AGPL.

b) Accidents avec le gaz liquéfié

L'accident fatal fin août lors de la mise en service d'une chaudière à gaz à Charmey a bouleversé la branche, l'enquête est toujours ouverte.

Au festival Blue Balls à Lucerne un incident lourd de conséquences s'est produit avec du propane et plusieurs personnes ont été blessées.

Ces accidents et bien d'autres sont pour la part dû à une défaillance humaine. Le comité de l'AGPL a entamé des mesures afin d'améliorer la situation à l'avenir.

c) Sécurité lors de manifestations, projet Albanifest, CSCS

Le groupe de travail «Technique» de l'AGPL a clôturé en 2012 le projet pilote Albanifest à Winterthur avec succès et le règlement CSCS pour une amélioration de la sécurité des cantines de fête et des stands de marché fût élaboré.

L'AGPL a fait pas important dans direction de l'objectif d'une exploitation sûre des cuisines de fête professionnelles au propane. A l'AEAI et à la SUVA le projet fût accueilli de manière très positive et il sera étudié dans un groupe de travail.

A l'occasion de l'AG 2013, le groupe de travail «Technique» de l'AGPL présentera en détail le règlement «Cantines de fête et stands de marché – Control-Service» (CSCS), l'étendue du contrôle, l'aide-mémoire et la vignette. Vous serez également informés concrètement de la collaboration avec les instances de sécurité de l'Albanifest et de la procédure qui suivra.

d) Sécurité dans le secteur des caravanes

Le comité de l'AGPL maintien la vision d'une obligation de contrôle des installations de gaz dans les caravanes et les camping-cars.

En 2012, lors de contrôles de véhicules contrôlés sur les places de camping TCS, de nombreuses imperfections furent constatées malgré la présence de rapports de contrôle et de vignettes.

De plus en plus de personnes sont formées comme expert dont l'expérience et les connaissances de l'équipement des véhicules de loisir font défaut. La qualité des contrôles et des experts doivent être améliorée sensiblement.



Les accès à l'examen CCS seront rendus plus difficiles à l'avenir. Pour les candidats à l'examen, des connaissances de base de la technique de gaz dans les caravanes seront présumées. Cela a été spécifié dans la demande d'inscription pour les cours 2013.

La collaboration pour une amélioration de la sécurité dans les caravanes fût intensifiée en 2012 entre Caravaningsuisse et l'AGPL. Caravaningsuisse, en tant que représentant de la branche, composera le cours spécifique «appareils à gaz dans les caravanes» avec les objectifs à atteindre et le contenu.

2. Coûts du secrétariat

Le secrétariat a fourni un travail remarquable en 2012 et, compte tenu des activités nombreuses, a marché à plein régime. Le coût, en relation avec le travail fourni, est relativement important. Les détails vous seront communiqués à l'AG du 18 avril 2013.

En 2012 l'AGPL a enregistré 1 nouveau membre, 3 membres d'honneur et 3 démissions.

Avec mes meilleures salutations

Daniel Klaus